

Notre petite commune accueille sur son territoire un nombre important d'apiculteurs (13 enregistrés.). C'est dire l'importance des abeilles dans le quotidien de la commune pour les professionnels mais aussi pour nous tous.

Présentes bien avant l'arrivée de l'Homme sur la surface de la Terre, elles nous accompagnent nous apportant que des bienfaits ce qui n'est pas réciproque.

Outre le miel, la gelée royale, le pollen, la propolis, la cire, tous des présents des abeilles, leur rôle dans la pollinisation des plantes à fleurs est déterminant.

L'abeille se nourrissant exclusivement de nectar et de pollen, à l'échelle d'une colonie, les ressources butinées intéressent un grand nombre d'espèces sur un territoire considérable permettant la biodiversité végétale.

Mais l'activité humaine, les pratiques agricoles ont eu un impact terrible sur les populations apoides (remembrement, abattage des haies, emploi intensif de produits phytosanitaires etc... ) , nos bienfaitrices abeilles sont en danger partout dans le monde .

Si dans nos montagnes, nous pensons être relativement protégés la vigilance est de rigueur. Que pouvons-nous faire pour protéger et améliorer l'environnement des abeilles ? Déjà s'interroger sur nos propres pratiques et limiter très fortement l'emploi d'herbicides, de pesticides, d'insecticides et si leur emploi est indispensable n'utiliser que des produits compatibles avec les abeilles ; laisser dans nos jardins quelques « mauvaises » herbes comme les pissenlits, retarder les tontes, laisser les plantes grainer afin d'assurer leur pérennité, planter des arbres fruitiers, observer les plantes les plus fréquentées et éventuellement semer des plantes mellifères locales.

Bref prendre des petites mesures, notre survie est liée à la survie des abeilles et déjà dans nos montagnes, notre flore si belle et si variée s'appauvrit alors soyons vigilants, nous sommes tous concernés.

Nicole Dhénin

Monier



■